

Guacamayo rojo



Nombre científico: *Ara Macao*
Nombre Común: Guacamayo rojo

ORIGEN: MÉXICO, GUATEMALA, HONDURAS, NICARAGUA, COSTA RICA, PANAMÁ, VENEZUELA, COLOMBIA, ECUADOR, PERÚ, BRASIL. GUYANA, SURINAME

CARÁCTER: INTELIGENTE Y SOCIAL

LONGEVIDAD: 40 AÑOS

ALTURA: 85 A 96 CM.

Peso: entre 1.060 y 1.123 gramos.

CARACTERISTICAS

El **Guacamayo Macao** (*Ara Macao*) tiene un vistoso y colorido plumaje, predominantemente rojo escarlata en la **cabeza, cuello, espalda, garganta, vientre, costados y muslos**, así como en las partes superiores de las **alas** y la **cola**. Estas plumas se ven de un tono rojo más brillante, casi anaranjado, si se exponen directamente a la luz del sol.

Las plumas **coberteras mayores y medias** de las **alas** son amarillas.



Las **remeras**, así como las coberteras inferiores del obispillo, las del dorso y las de la parte tanto superior como inferior de la cola son azules. Las partes internas de la cola

y de las alas son de color rojo anaranjado, más claro que el plumaje escarlata predominante.

Su **pico** es ganchudo, suficientemente fuerte como para cortar objetos, excavar, ayudarse a trepar y defenderse, pero ligero de forma que no afecte su vuelo. Se compone de dos partes, de las cuales la superior es la más grande y es de color hueso, a veces un poco rosado, además de que tiene unas pequeñas marcas negras a cada lado en la región donde se une con la cabeza. También es de color negro en la punta y en la base, formando una figura triangular de este color. En su parte superior se encuentran sus orificios nasales, casi imperceptibles a simple vista. La parte inferior del pico, en cambio, es totalmente de color negro, al igual que su carnosa lengua.



Los **ojos** se encuentran posicionados de forma lateral en la cabeza, y aunque la parte expuesta de la córnea es redonda y aparentemente pequeña, el globo ocular es realidad bastante grande, incluso más que el cerebro.

Su **iris** es de color café claro en los ejemplares jóvenes pero se vuelve amarillo al alcanzar la edad adulta. Alrededor de los ojos tienen una zona de piel entre blancuzca y rosada que aparentemente está desnuda, aunque en realidad está parcialmente cubierta por pequeñas plumas rojizas casi imperceptibles que forman delgadas líneas sinuosas.

Sus **patas** son cortas pero fuertes, pues cuenta con poderosos músculos flexores y tendones, lo que le permite ser de percha erguida. Sus patas tienen cuatro dedos, dos hacia adelante y dos hacia atrás, y son de color gris oscuro.

Es una especie que presenta un muy ligero **dimorfismo sexual**, pues las hembras son más pequeñas y su pico es más encorvado, grueso y corto, además de que la cola del macho es ligeramente más larga. Aún así, es difícil determinar su sexo a simple vista; la única manera fiable de conocerlo es a través de una prueba de ADN.

ALIMENTACIÓN:

La **dieta** de los **Guacamayo Macao** incluye **frutas y frutos secos** de varias palmas; **semillas; flores y néctar**.

Se alimenta en el dosel, generalmente en silencio.



EN CAUTIVIDAD:

El tráfico de esta y otras especies fue creciendo dada su popularidad como **mascotas**, haciendo que el guacamayo rojo comenzara a desaparecer de su hábitat en algunas regiones a partir del siglo XIX. Su gran valor en el mercado negro hace que frecuentemente sea una actividad más rentable para los pobladores locales que la agricultura, la tala de maderas preciosas o incluso el narcotráfico. Esta es una de las principales razones que han contribuido a su desaparición. De hecho, la popularidad de varias especies de guacamayas es tal que estos animales se han convertido en los más **cotizados en el mercado de mascotas**, y han superado incluso a los felinos y a los primates.

Hay varios informes anecdóticos que indican que estas aves viven más tiempo.

Algunos factores que hacen del guacamayo una **mascota muy atractiva** son su **comportamiento sociable**, su **colorido plumaje** y su capacidad de aprender a **imitar palabras**.

De todas formas, en términos generales es un ave **muy inteligente**, con la capacidad de aprendizaje similar a la de un niño de entre cinco y siete años.

Por otro lado, debido precisamente a que es **altamente social**, además de que necesita mucho espacio para ejercitarse, es **bullicioso** y tiene pico y garras fuertes que son capaces de dañar objetos e incluso lastimar a las personas, **no es ideal para vivir como mascota**, aunque sí lo puede hacer, preferiblemente en compañía de otras aves y sobre todo de su misma especie, en aviarios y zoológicos adecuados.

También, debido a su **naturaleza curiosa** y a su excelente capacidad para aprender trucos, es un ave muy **común en exhibiciones de zoológicos y parques de diversiones**.